

LA VERDAD 

Afectados educación y salud por recortes presupuestales federales

Recortes de 160 millones de pesos durante el mes de junio; con recaudación propia el Gobierno del Estado ha atendido los atrasos en la liberación de recursos

por Efrén Martín

01 de Agosto 2019 · 20:07 hs

La secretaria de Finanzas y Planeación (SEFIPLAN), Yohanet Torres Muñoz, aseguró que los sectores educativo y salud fueron los afectados por el recorte presupuestal de 160 millones de pesos realizado por el Gobierno Federal durante junio pasado.

Sin embargo, resaltó que las medidas de austeridad y recaudación propia del Gobierno del Estado permitieron cumplir con los compromisos.

Y si bien, por el momento no se considera la reestructuración de la deuda pública de Quintana Roo, tampoco se trata de una medida descartable, pero todo dependería de las condiciones financieras en los ámbitos nacional e internacional.

Resaltó que el Estado se ha visto obligado a optimizar la recaudación propia para hacer frente a sus compromisos debido al recorte presupuestal Federal y atrasos en la liberación de recursos.

Yohanet Torres recordó, a manera de ejemplo, que en junio la Federación recortó 160 millones de pesos al Estado, situación que tuvo un impacto financiero en julio y en particular a los programas del sector educativo y de salud.

“Afortunadamente la recuperación ha sido buena y hemos cubierto los huecos con los recursos obtenidos en la recaudación local. Hasta el momento creo que vamos bien, aunque hemos tenido atrasos en ciertos pagos”, reconoció.

Indicó que a través de recaudación local han obtenido entre 350 y 380 millones de pesos, que representan un aumento del 13 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado.

La titular de SEFIPLAN señaló que, a pesar de la difícil situación económica derivada de los recortes a participaciones y aportaciones de la Federación, el Gobierno de Carlos Joaquín cerrará la primera mitad de su administración con una significativa estabilidad financiera.

Recordó que han realizado dos procesos de refinanciamiento de su deuda, el primero de ellos en diciembre del 2016 y el segundo en noviembre de 2018 cuando se hicieron ajustes a las tasas de interés bancarias.

Dejó en claro que en estos momentos no es conveniente hablar de una nueva reestructuración financiera ya que tienen que esperar a conocer el comportamiento del mercado nacional e internacional "y quizá, a partir de ahí buscar un huequito para mejorar la deuda".

Torres Muñoz aseguró que el buen manejo de los recursos públicos y las políticas económicas del Gobierno Estatal los mantienen con una buena calificación de BBB+, otorgado por los analistas de la internacional Fitch & Ratings, que los hace sujetos de crédito y en buena posición financiera.